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17,4% EN TODO EL PAÍS

KICKBOXING

CONSIDERAN “PREVISIBLE” LA BAJA EN LA 
OCUPACIÓN HOTELERA

El portal Agenda Malvinas compartió información sobre la detección por parte de la 
controvertida empresa Leo Labs de objetivos militares rusos lanzados 
al espacio. Se confirma una vez más el propósito de los radares.

DEMUESTRAN CAPACIDAD DE LEO LABS 
NEGADA POR EL GOBIERNO DE MELELLA

GERARDO 
GONZÁLEZ: “FUE 
UN AÑO MUY 
POSITIVO”

El presidente de la Asociación de Hoteles de Turismo hizo un balance del comienzo 
de temporada, donde la leve baja en el promedio de ocupación general 
interanual respondería al contexto económico del país.

AVANZA A BUEN RITMO LA CAMPAÑA ANTÁRTICA 2025

ENTUSIASMO EN 
EL COMERCIO 
POR LA MEJORA 
EN VENTAS DE 
DICIEMBRE

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A
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ACTUALIDAD

SE CAE EL RELATO

La titular de Vialidad Provincial anunció la adjudicación de la obra de un alambrado 
de 7 hilos y 10,5 km, para lo cual la empresa ocupará dos meses en 
concretar.

PÁG.  6

ENTRE 10% Y 15% MENOS

PÁG.  2

El rompehielos Almirante Irízar, pieza clave en esta misión, comenzó sus tareas de 
aprovisionamiento en las bases argentinas permanentes y de verano, además de 
apoyar diversos proyectos científicos. PÁG. 10
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DOS MESES PARA UN ALAMBRADO 

La titular de la Cámara de 
Comercio de Ushuaia, Claudia 
Fernández,  anunció la reversión 
del prolongado ciclo de caída de 
ventas lograda en 
diciembre.

CONFIRMADO: NO HABRÁ RUTA 
PROVINCIAL 7 ESTE VERANO

El máximo referente de Huerfanos 
Fight Team, Gerardo González, 
analizó lo que dejó la temporada 
2024 con más peleas en el 
semiprofesionalismo y un salto de 
calidad en materia deportiva 
para la capital. 
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SE CAE EL RELATO

DEMUESTRAN CAPACIDAD DE LEO LABS 
NEGADA POR EL GOBIERNO DE MELELLA
El portal Agenda Malvinas compartió información sobre la detección por parte de la controvertida empresa Leo Labs de objetivos 
militares rusos lanzados al espacio. Se confirma una vez más el propósito de tales radares, condición negada por el Gobierno de 
Tierra del Fuego.

La controversia sobre el radar de la 
empresa Leo Labs, ubicado a 11 kiló-
metros de Tolhuin, en Tierra del Fuego, 
se intensifica tras la confirmación de su 
capacidad para el seguimiento de obje-
tivos militares en el espacio. 

El periodista Daniel Guzmán, titu-
lar del portal Agenda Malvinas, expuso 
información publicada por un medio 
israelí que ratifica la doble funcionali-
dad del sistema de radares de Leo Labs, 
contradiciendo las afirmaciones pre-
vias del gobierno de Gustavo Melella, 
que negó sistemáticamente cualquier 
propósito militar en la operación de la 
cuestionada estación.

Según Guzmán, la información re-
velada por Leo Labs incluye la detec-
ción de dos objetivos militares rusos en 
órbita terrestre baja, un dato que de-
muestra, en sus palabras, que “los ra-
dares de Leo Labs tienen capacidad de 
observación militar espacial”. El perio-
dista también destacó que esta empre-

sa, de capitales británicos, cuenta con 
estaciones estratégicamente distri-
buidas en lugares como Texas, Costa 
Rica, las islas Azores, Nueva Zelanda y 
Tierra del Fuego, desde donde moni-
torean satélites en altitudes de entre 
200 y 500 kilómetros.

Además, por radio Provincia subra-
yó la contradicción entre las declara-
ciones oficiales y la realidad operativa 
del radar: “Nada más ni nada menos 
que un medio periodístico de Israel 
lo dice. No hay duda de dónde viene 
y el desarrollo de la información que 
genera”. 

Asimismo, mencionó que la em-
presa ha reconocido públicamente 
su colaboración con el Ministerio de 
Defensa del Reino Unido para el se-
guimiento de satélites militares britá-
nicos a partir de 2025.

El radar de Leo Labs en Tolhuin ha 
sido objeto de debate desde su insta-
lación. Según Guzmán, su estableci-

miento en Tierra del Fuego fue posi-
ble gracias a una decisión política del 
gobierno de Melella durante los años 
2022 y 2023. “El gobierno de Gustavo 
Melella permitió la instalación del 
radar, convalidó su inscripción en 
la Inspección General de Justicia en 
tres ocasiones, facilitó su conexión 
eléctrica y de internet, y aprobó las 
cuestiones ambientales vinculadas”, 
afirmó.

La controversia alcanzó un punto 
crítico en abril de 2023, cuando Juan 
Carlos Parodi, presidente del Centro 
de Excombatientes de Ushuaia, pidió 
públicamente al gobernador Melella 
que permitiera una inspección técni-
ca del radar para verificar su operativi-
dad. Según relató Guzmán, la solicitud 
fue rechazada y desestimada en térmi-
nos controversiales por el mandatario 
provincial.

El gobierno de Javier Milei también 
ha minimizado la situación. Según 
Guzmán, Guillermo Francos, miem-
bro del gabinete nacional, declaró re-
cientemente en el Senado que el radar 
tiene un uso exclusivamente científico 
y no militar ante la pregunta del sena-
dor fueguino Pablo Blanco, quien afir-
mó que los propios representantes de 
Leo Labs han mostrado evidencias de 
que, incluso en estado latente, el radar 

puede captar imágenes de interés mili-
tar.

La preocupación por la presencia de 
este radar en el contexto de tensiones 
geopolíticas, como la guerra entre Rusia 
y la OTAN, fue reforzada por un informe 
del Estado Mayor Conjunto de Argen-
tina en 2023, que calificó la instalación 
como un riesgo estratégico para el país.

En noviembre de 2024, se realizó 
una reunión conciliatoria en la justicia 
de Tierra del Fuego entre Leo Labs y 
el gobierno provincial, en la que no se 
alcanzaron acuerdos sobre el desman-
telamiento del radar ni sobre posibles 
restricciones a su operación. Según 
Guzmán, el caso continuará en febrero 
de 2025.

Mientras tanto, las dudas persisten. 
“El Gobierno de Tierra del Fuego no ha 
demostrado que el radar no esté funcio-
nando”, sostuvo Guzmán, quien instó 
a las autoridades provinciales y nacio-
nales a brindar explicaciones claras y 
transparentes sobre el uso y los alcan-
ces de esta instalación.

El caso de Leo Labs pone nuevamen-
te en el centro del debate la relación 
entre intereses estratégicos interna-
cionales y decisiones políticas locales, 
mientras se acrecientan las críticas ha-
cia el gobierno provincial y nacional 
por su manejo del tema.
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GERARDO GONZÁLEZ: “FUE UN AÑO MUY POSITIVO”

USHUAIA.- Después de haber rea-
lizado un cambio de época para el 
Kickboxing fueguino llegando al nivel 
profesional, ganando combates en el 
mítico Luna Park o en España, el fue-
guino Gerardo González extiende su 
legado en la escuela propia llamada 
Huerfanos.

Ya fuera del ring en la lucha, pero 
presente como voz autorizada desde la 
esquina y como mentor, analiza lo que 
dejó el 2024 para una institución que 
crece día tras día: “La verdad que fue 
un año muy positivo, donde nuestros 
mayores exponentes, que son hoy Lau-
taro Aquino y Ramiro González tuvie-
ron un gran año deportivo”.

“Logramos la obtención de tres tí-
tulos, dos por parte de Lautaro Aquino 
y uno por parte de Ramiro González, 
metiendo peleas internacionales, me-
tiendo peleas locales y también me-
tiendo peleas en la ciudad de Buenos 
Aires. Es lo que esperábamos hace mu-
cho tiempo, tener roces a nivel depor-
tivo y mayor actividad”, agregó.

Huérfanos, con sus exponentes, an-
duvo de gira por Buenos Aires allá por 
Abril y Julio para la velada “Continúa 

El máximo referente de Huerfanos Fight Team, Gerardo González, analizó lo que dejó la temporada 2024 con más peleas en el 
semiprofesionalismo y un salto de calidad en materia deportiva para la capital. Lautaro Aquino y Ramiro González, los destacados.

la Batalla” donde Lautaro Aquino se 
consagró flamante campeón en la ca-
tegoría Semi-Pro K1 hasta 69,8 kilos.

Luego se presentaron en el plano 
local con “Puños del Fuego” , el “Main 
Event XVI” de Buenos Aires y cerra-

ron con la “Noche de Campeones II” 
en Río Grande, una nueva versión de 
“Continúa la Batalla” en Buenos Aires y 
la “DDCTDF” desarrollada en diciem-
bre en el norte de la isla donde Aquino 
logró el título Semi-Pro hasta 70 kilos.

Ramiro González, por su parte, lo-
gró traer la gloria en el segmento Se-
mi-Pro K| hasta 71,8 kilos allá por no-
viembre en “Continúa la Batalla”.

Aquino, en una expresión de ba-
lance, dijo: “En lo personal quedo muy 
contento con mis resultados con seis 
peleas, cuatro ganadas y dos perdidas. 
También por mis compañeros que tu-
vieron un año excelente con mucho 
roce, viajando a Río Grande y Buenos 
Aires con resultados positivos y mucha 
experiencia”.

“La mirada para 2025 está puesta en 
que Lautaro y Ramiro pasen ya al nivel 
profesional. Eso quiere decir que están 
más que preparados y el escalón en el 
que van a estar ya es otra exigencia. Es-
tamos convencidos de que ellos pue-
den soportarlo tranquilamente porque 
demostraron estar a la altura”, cerró 
González, el líder de esta escuela que 
va por más.

KICKBOXING
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Florianópolis registró un incremento 
significativo en los casos de enfermeda-
des gastrointestinales, alcanzando nive-
les históricos tras las celebraciones de 
Año Nuevo. Este brote, que afecta tanto 
a residentes como a turistas, incluidos 
muchos argentinos, mantiene en alerta 
a las autoridades sanitarias de la ciudad 
del sur de Brasil, quienes monitorean de 
cerca a los pacientes atendidos en las 
unidades de salud. Aunque los cuadros 
son leves y no revisten gravedad, requie-
ren atención médica adecuada.

Los especialistas subrayan la impor-
tancia de extremar los cuidados durante 
el verano, una temporada marcada por 
altas temperaturas y un intenso flujo tu-
rístico.

“Es habitual que los casos de diarrea 
aumentan en esta época del año. Nues-
tra prioridad es reforzar las medidas 
de prevención”, explicó Ana Paula Co-
rreia, jefa de la división de enfermeda-
des transmitidas por agua y alimentos. 
Entre sus recomendaciones, destacó la 
necesidad de lavarse las manos con fre-
cuencia, especialmente antes y después 
de usar el baño, al cambiar pañales o al 
manipular alimentos.

ALERTA SANITARIA EN FLORIANÓPOLIS 
Florianópolis vuelve a estar en el centro de la escena otro año más por enfermedades gastrointestinales. Cuáles son los motivos 
y el análisis de los expertos en una de las playas más elegidas por los argentinos.

Medidas preventivas en Florianópolis

Entre las principales medidas para 
evitar contagios, se aconseja:

No consumir hielo de procedencia 
dudosa.

Evitar baños en lugares con condi-
ciones higiénicas deficientes.

Revisar las fechas de vencimiento y 
el estado de los envases de alimentos 
antes de consumirlos.

Asegurarse de que las carnes estén 
bien cocidas.

Beber siempre agua potable o de 
fuentes confiables.

En el Hospital Infantil Joana de Gus-
mão, se informó un aumento en los ca-
sos de diarrea leve entre niños, quienes 
fueron tratados y dados de alta para 
continuar la recuperación en sus hoga-
res. Según el centro médico, el hospital 
opera actualmente al 56% de su capa-
cidad, un nivel considerado habitual 
para esta época del año.

Se insta a la comunidad, en par-
ticular a padres y cuidadores, a estar 
atentos a los síntomas, especialmente 

en niños y personas mayores, quienes 
son más vulnerables a posibles compli-
caciones. “Si presentan síntomas, es cru-
cial buscar atención médica de manera 
oportuna”, concluyó Correia.

Federico Costa, cónsul argentino en 
Florianópolis, informó que la cantidad 
de turistas argentinos aumentó un 20% 
en comparación con niveles prepandé-
micos. Esto generó un impacto en las 
infraestructuras sanitarias locales, su-
mado a las condiciones climáticas y al 
aumento de agentes patógenos como 
virus, bacterias y hongos. Dichos facto-
res crearon un escenario propicio para la 
propagación de la enfermedad.

EN 2024, LOS ALQUILERES 
SUBIERON CUATRO VECES 
MENOS QUE EL AÑO ANTERIOR

El mercado de alquileres se re-
configuró por completo en 2024. 
Tras la derogación de la ley de al-
quileres, subió el stock de propieda-
des en alquiler, se desaceleraron los 
precios y los contratos comenzaron 
a pactarse por dos años.

De acuerdo a un informe de Zo-
naprop, el precio medio de alquiler 
subió 2,3% en diciembre. En 2024 
se registró un aumento del 64,4%, 
cuatro veces menor al registrado en 

2023 (260%) y 54 puntos porcentuales 
por debajo de la inflación (118,1%). Se 
trata del primer año desde 2019 que los 
precios registran una caída real de pre-
cio.

Rentabilidad: se necesitan casi 19 
años para recuperar la inversión

La relación alquiler/precio sube y se 
ubica en 5,28% anual. Actualmente se 
necesitan 18,9 años de alquiler para re-
pagar la inversión inicial, un 8,9% más 
de lo requerido hace un año atrás.

ACTUALIDAD

ACTUALIDAD
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La Dirección Provincial de Viali-
dad anunció que la ruta provincial 
N°7, que conecta la Margen Sur con la 
ruta nacional N°3 a la altura del des-
tacamento policial “José Menéndez”, 
podría quedar habilitada al tránsito 
recién dentro de dos meses. Esta es-
timación surge luego de la adjudica-
ción de la obra para la instalación de 
un alambrado de 7 hilos y 10,5 kiló-
metros lineales, proyecto que estará 
a cargo de la empresa SICA Construc-
ciones.

Según informó Ileana Zarantone-
llo, presidenta de Vialidad Provincial, 
el jueves pasado se concretó la firma 
del contrato con la empresa adjudi-
cataria. “El plazo de obra es de dos 
meses y por fin podríamos decir que 
vamos a aperturar la Ruta 7”, expresó. 

La obra, que demandará una inver-
sión de $130.766.000, incluye no solo 
el tendido del alambrado, sino tam-
bién los materiales necesarios para su 
correcta instalación.

CONFIRMADO: NO HABRÁ RUTA 
PROVINCIAL 7 ESTE VERANO
La titular de Vialidad Provincial anunció la adjudicación de la obra de un alambrado de 7 hilos y 10,5 km, para lo cual la empresa 
ocupará dos meses en concretar.

La funcionaria detalló que la ruta 
está mayormente en condiciones de 
transitar, pero requerirá ciertos ajus-
tes menores antes de su apertura de-
finitiva. “Tenemos que hacer un mo-
vimiento de material en un sector 
muy pequeño, donde se va a sacar 
lo que está y se va a poner material 
nuevo. Es muy cortito el tramo, son 
nada más que 100 metros”, explicó. 
Una vez concluidos esos trabajos, se 
realizará un repaso, se compactará 
la superficie y se implementará el 
uso de regadores para minimizar el 
polvo característico de las rutas en-
ripiadas.

Sin embargo, Zarantonello advir-
tió sobre las limitaciones propias de 
las condiciones climáticas de la re-
gión, particularmente el viento, que 
reduce rápidamente la efectividad 
de los regadores. “Va a haber rega-
dor, pero es como cualquier ruta de 
Tierra del Fuego. Por cualquier ruta 
enripiada hay que tener en cuenta 

que estamos en un lugar donde el 
viento sopla muchísimo, entonces se 
seca también súper rápido por más 
que nosotros estemos con un rega-
dor en el lugar, más cuando es tan 
transitada”, señaló.

La adjudicación y el inicio inmi-
nente de los trabajos generan ex-
pectativas entre los habitantes de la 
zona, quienes llevan tiempo aguar-
dando la habilitación de esta vía de 

comunicación clave. No obstante, se 
confirmó que la ruta no estará opera-
tiva durante el verano, ya que los tra-
bajos demandarán el plazo completo 
de los dos meses estipulados para su 
finalización.

Este avance, aunque tardío, repre-
senta un paso significativo para resta-
blecer una conexión vital para los resi-
dentes y productores de la zona de la 
Margen Sur.

DOS MESES PARA UN ALAMBRADO 

LAS VENTAS MINORISTAS 
SUBIERON 17,7% 
INTERANUAL EN DICIEMBRE

De acuerdo a CAME, el 2024 acumu-
ló un descenso del 10% frente a 2023, 
con 10 bajas interanuales y dos en alza. 
Sólo un sector escapó a la tendencia ne-
gativa de todo el año.

Las ventas minoristas pymes subie-
ron 17,7% interanual en diciembre –a 
precios constantes, contra la caída del 
13,7% de diciembre de 2023– y 4,2% 
en la comparación intermensual des-
estacionalizada. De todos modos, 2024 
acumuló un descenso de 10% frente a 
2023, con 10 meses en bajas interanua-
les y dos en alza (octubre y diciembre). 
Sólo el sector de Textil e indumentaria 
escapó a la tendencia negativa del año, 
cerrando con un aumento de 2,9%.

De acuerdo a la Confederación 
Argentina de la Mediana Empresa 
(CAME), el movimiento comercial de 
diciembre fue muy intenso y se mantu-
vo constante a lo largo de todo el mes. 
Incluso post Navidad las ventas conti-
nuaron con fuerza. 

Empresarios consultados señalaron 
que este año el clima navideño se ex-
tendió hasta fin de mes, lo que explica 
los resultados de diciembre muy por 
encima a los obtenidos para las ventas 
de navidad. También fueron de mucho 
apoyo las opciones de financiamiento 
bancario.

Así surge del Índice de Ventas Mino-
ristas Pymes de la Confederación Argen-
tina de la Mediana Empresa (CAME), 

elaborado en base a un relevamiento 
mensual entre 1.262 comercios mino-
ristas del país, realizado entre el 2 y el 3 
de enero de 2025.

Ventas pyme: análisis por sectores
En diciembre, los siete rubros rele-

vados registraron subas interanuales 
en sus ventas. El mayor incremento se 
detectó en Bazar, decoración, textiles 
de hogar y muebles (+23,4%), seguido 
por Alimentos y bebidas (+21,2%), Cal-
zado y marroquinería (+19,6%) y Textil 
e indumentaria (+18,9%).

En el acumulado del año, la ma-
yor baja la tuvieron las Perfumerías 
(-24,5%) y Farmacias (-19,9%). Textil 
e indumentaria fue el único rubro en 
alza (+2,9%).

ECONOMÍA
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La titular de la Cámara de Comercio de Ushuaia anunció la reversión del prolongado ciclo de caída de ventas lograda en diciembre, a 
caballo de los rubros juguetería, librería e indumentaria.

El sector comercial celebró en di-
ciembre una notable mejora en las 
ventas a nivel nacional, revirtiendo un 
prolongado período de caída en el con-
sumo. Claudia Fernández, presidenta 
de la Cámara de Comercio de Ushuaia 
y vicepresidenta de la Confederación 
Argentina de la Mediana Empresa 
(CAME), destacó por FM Master’s el 
crecimiento de las ventas en diversos 
rubros como juguetería, librería e in-
dumentaria, lo que trajo alivio y entu-
siasmo entre los comerciantes.

Fernández señaló que, según en-
cuestas realizadas por CAME, el incre-
mento anual de ventas en diciembre 
alcanzó un 17,4%. “Logramos vencer 
esa meseta, esa caída. Tuvimos muy 
buenas ventas para Navidad, incluso 
en alimentos y bebidas, que venía sien-
do uno de los rubros que más perdía 
anualmente”, expresó. Este desempe-
ño se atribuye, en parte, a un cambio 
en las perspectivas de los consumido-
res, quienes mostraron mayor disposi-
ción a utilizar tarjetas de crédito y apro-
vechar planes de financiación como el 
renovado programa Ahora 12.

En cuanto a los resultados especí-
ficos en Tierra del Fuego, Fernández 
resaltó un crecimiento significativo en 
ventas relacionadas con las festivida-
des de Reyes. “En jugueterías hubo un 
aumento de casi un 160% respecto al 
mismo periodo del año pasado. Libre-
rías registró un crecimiento del 110%, 
e indumentaria y marroquinería al-
canzaron un 62%”, detalló. Además, 
mencionó que el ticket promedio en la 
provincia se situó en 120.000 pesos, su-

perando la media nacional.
Sin embargo, la dirigente también 

advirtió sobre desafíos persistentes. 
Aunque el repunte en ventas es alen-
tador, el sector turístico de la provincia 
enfrenta dificultades. “Estamos con 

17,4% EN TODO EL PAÍS

una baja permanente. Por más que ve-
mos cruceros y mucha gente, las me-
diciones no dan igual que las del año 
pasado”, explicó. Según Fernández, 
esta problemática se enmarca en un 
contexto nacional donde Argentina ha 

ENTUSIASMO EN EL COMERCIO POR LA 
MEJORA EN VENTAS DE DICIEMBRE

perdido competitividad debido a la alta 
carga impositiva. “Sabemos que, si ve-
mos los números de la costa atlántica, 
realmente son nefastos”, agregó.

Por otro lado, enfatizó la necesidad 
de avanzar en una reforma laboral que 
no implique recortes para los trabaja-
dores, pero que alivie los costos empre-
sariales, particularmente para las pe-
queñas y medianas empresas. “Somos 
unos resilientes que nos levantamos 
siempre como el ave fénix, pero venía-
mos muy preocupados por la pérdida 
de puestos de trabajo. Las pymes son 
las fuentes genuinas de producción de 
empleo, y necesitamos condiciones que 
nos permitan seguir adelante”, afirmó.

En este contexto, la representante de 
CAME destacó la importancia de que el 
gobierno tome medidas concretas para 
mejorar la competitividad del sector. 
Según Fernández, iniciativas como las 
cuotas sin interés y las promociones 
con tarjetas han sido claves para reac-
tivar el consumo, pero se requiere una 
estrategia más amplia que contemple 
las necesidades de las pymes y el turis-
mo.

A pesar de los retos, la mejora en las 
ventas de diciembre ha dado un respiro 
al comercio y renovado las expectati-
vas. Fernández anticipó que próxima-
mente se publicarán datos específicos 
de Tierra del Fuego, los cuales, según 
adelantó, reflejarán un panorama más 
favorable en comparación con la media 
nacional. “Creo que cambian las pers-
pectivas, nos da un poquito de ánimo 
y nos ayuda a seguir en este día a día”, 
concluyó.
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Tras la eliminación del impuesto PAIS, el Gobierno decidió realizar una prórroga al Fondo Nacional de Turismo que aplica un 7% 
de impuesto a los pasajes. La medida se confirmó por el Boletín Oficial.

Luego de la eliminación del impues-
to PAIS, el Gobierno decidió extender 
por dos años la vigencia del Fondo Na-
cional de Turismo, prolongando hasta el 
31 de diciembre de 2027. Debido a esta 
medida, se mantiene el impuesto del 
7% sobre el precio de los pasajes aéreos, 
marítimos y fluviales al exterior.

La medida fue oficializada por Bole-
tín oficial este lunes 6 de enero, a través 
del Decreto 4/2027 que cuenta con las 
firmas del canciller Gerardo Werthein, 
el ministro de Defensa Luis Petri, el ti-
tular del Ministerio de Economía Luis 
Caputo, la ministra de Seguridad Patri-

cia Bullrich, Sandra Pettovello en re-
presentación del Ministerio de Capital 
Humano, y el ministro de Desregula-
ción Federico Sturzenegger.

Qué es el Fondo Nacional de Turismo

Este programa, implementado hace 
20 años, tiene como objetivo fomentar 
el desarrollo de la industria turística en 
el país. A partir de ahora, estará bajo 
la gestión del Secretario de Turismo, 
Ambiente y Deporte, Daniel Scioli. La 
medida fue respaldada por la firma de 
gran parte del Gabinete, incluido Luis 

“Toto” Caputo.
El fondo fue originalmente crea-

do por la Ley Nacional de Turismo 
promulgada en enero de 2005, cuyo 
propósito es promover, regular y desa-
rrollar la actividad turística en el país. 
Además, la norma establece la conser-
vación y aprovechamiento sostenible 
de los recursos y atractivos turísticos 
nacionales, garantizando la calidad y 
fomentando la cooperación entre los 
sectores público y privado en el ámbito 
turístico.

El principal propósito del Fondo 
es fomentar y regular la actividad tu-
rística nacional, con un enfoque en el 
desarrollo sostenible y la mejora de la 
calidad de los servicios turísticos. Su 
administración está a cargo de la Vi-
cejefatura de Gabinete del Interior, en 
colaboración con la Secretaría de Tu-
rismo, Ambiente y Deportes, a cargo de 
Daniel Scioli.

La segunda renovación del Fondo 
Nacional de Turismo

Con la reciente publicación, el 

Fondo Nacional del Turismo se renue-
va nuevamente, marcando la segunda 
extensión de su vigencia, conforme lo 
detallado en los fundamentos expues-
tos: “Que la vigencia del Fondo de que 
se trata, de conformidad con lo previsto 
en el inciso m) del artículo 24 de la Ley 
N° 25.997 y sus modificatorias, fue esta-
blecida por un plazo de DIEZ (10) años, 
habiendo sido prorrogado, por mandato 
del artículo 58 de la Ley N° 27.008, por 
otros DIEZ (10) años, a partir del 5 de 
enero de 2015”.

La institución, que opera bajo la ór-
bita de la Jefatura de Gabinete de Mi-
nistros, se financia mediante diversas 
fuentes: las partidas asignadas en el 
Presupuesto de la Administración Na-
cional, donaciones y legados al Estado 
nacional destinados a fines turísticos, 
intereses, recargos, multas y otras san-
ciones económicas por incumplimien-
tos de la normativa vigente, ingresos 
provenientes de servicios prestados a 
terceros y concesiones otorgadas, ade-
más del mencionado impuesto del 7% 
conocido como DNT, según lo estipula-
do en la legislación.

TURISMO: PRORROGAN UN IMPUESTO 
SOBRE LOS PASAJES

EL MUNICIPIO RECIBIÓ 
EQUIPAMIENTO Y DEFINIÓ 
CON TOTALENERGIES LA 
AGENDA 2025

En el encuentro se trabajó en la pro-
yección de las actividades vinculadas a 
las juventudes y al emprendedurismo 
de base tecnológica que llevará ade-
lante el Municipio durante el 2025, así 
como en estrategias de desarrollo local 
e industria del conocimiento.

En un encuentro realizado en las 
oficinas de TotalEnergies, el secretario 
de Gestión Ciudadana, Gonzalo Ferro 
se reunió con la representante de la 
Gerencia de Asuntos Públicos de To-
tal, Ana Berbel, en el que realizaron un 
balance de las actividades del año 2024 
y se definió la agenda de acción para 
el nuevo año. Acompañaron el subse-
cretario de Innovación Pública, David 
Massimino y la directora de Promo-
ción de la Economía del Conocimien-
to, Andrea Artigues.

Durante la reunión, la empresa en-
tregó al Municipio de Río Grande cinco 
fotocopiadoras multifunción, que se-
rán distribuidas en áreas municipales 
vinculadas a las juventudes. Esta ac-
ción permitirá promover la inclusión 
y el desarrollo de las nuevas genera-
ciones.  Además, la empresa se com-
prometió a acompañar con el aporte 

de insumos, equipamiento y recursos 
económicos a la 5ta edición del Con-
greso de Industrias Tecnológicas, la 
Digital Hackathon Educativa 2025, las 
Olimpiadas Estudiantiles y activida-
des vinculadas a las juventudes y al 
emprendedurismo de base tecnológi-
ca que se llevan adelante en la ciudad. 

Durante el 2024, el Municipio tra-
bajó en conjunto con TotalEnergies, 
culminando en noviembre con el cur-
so de Inteligencia Artificial. En este 
marco, se continuarán desarrollando 
espacios de formación específica en el 
Espacio Tecnológico, los cuales serán 
dictados por especialistas de la em-
presa.

Al respecto, el secretario de Ges-
tión Ciudadana, Gonzalo Ferro ase-
guró que “logramos consolidar una 
alianza con la empresa Total que nos 
permite potenciar los objetivos de 
nuestra gestión”. En tanto, subrayó 
que “comprometer al sector privado 
en la agenda del conocimiento y de 
las oportunidades para las juventudes 
es la tarea que nos propusimos como 
parte del modelo de gestión del inten-
dente Martín Perez”.

ACTUALIDAD

RÍO GRANDE
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El presidente de la Asociación de Hoteles de Turismo hizo un balance del comienzo de temporada, donde la leve baja en el promedio 
de ocupación general interanual respondería al contexto económico del país.

El inicio de la temporada turística en 
Tierra del Fuego ha registrado un leve 
descenso en el promedio general de 
ocupación hotelera respecto del año 
pasado. Según Luis Di Giorgio, presi-
dente de la Asociación de Hoteles de 
Turismo de la provincia, esta situación 
se enmarca en un contexto económico 
complejo y responde a una serie de fac-
tores tanto locales como nacionales.

“El promedio arrancó bien, en el con-
texto en el que estamos. Venimos en un 
promedio general desde que empezó 
la temporada, de octubre también, que 
todo esto arranca en octubre con el 
tema de los barcos y de toda la tempo-
rada de verano. Podemos estar hablan-

CONSIDERAN “PREVISIBLE” LA BAJA 
EN LA OCUPACIÓN HOTELERA

do de un promedio de entre un 10% y 
un 15% menos en el promedio general 
que se puede estar comparando con el 
año pasado”, explicó Di Giorgio en FM 
Master’s, y destacó la influencia de va-
riables como la incorporación de nue-
vos hoteles y cambios en las políticas 
de comercialización.

A pesar de esta leve disminución, el 
dirigente hotelero consideró que “eva-
luando el contexto, me parece que era 
previsible”. Según afirmó, la llegada de 
turistas sigue manteniéndose en nive-
les similares a los de años anteriores 
en cuanto a vuelos y recaladas de cru-
ceros, pero la ocupación se ha redistri-
buido de manera diferente dentro de 

la ciudad.
En este sentido, el centro de Ushuaia 

continúa concentrando los mayores 
índices de ocupación, mientras que las 
zonas más alejadas muestran dinámi-
cas distintas. “Hoy hay una redistribu-
ción de la ocupación distinta y donde 
me parece que puede salir a la luz el 
caso en el trabajo que hay que seguir 
haciendo en esta cuestión de fiscalizar 
alojamientos informales, que es algo 
en lo que venimos trabajando desde 
hace mucho tiempo”, señaló Di Gior-
gio.

El impacto de los alojamientos tem-
porarios informales también fue des-
tacado como un desafío significativo. 
Según datos proporcionados, del total 
de habitaciones disponibles en la ciu-
dad, el 55% corresponden a hoteles y 
el 45% a alojamientos temporarios, de 
los cuales se estima que un 60% son 
informales. “Imaginate todo lo que te-
nemos para hacer para acomodar eso 
y que se redistribuya en una carga mu-
cho más equilibrada”, reflexionó.

Otro aspecto que influye en la di-
námica actual es la estabilidad de las 
tarifas hoteleras. Según Di Giorgio, los 
hoteles han optado por mantenerse 
competitivos ajustando sus precios a 
la realidad económica. “Las tarifas de 
la provincia no subieron, justamente 
se aggiornaron a una realidad e inclu-
so bajaron. Esa es la realidad de lo que 
está pasando”, afirmó, añadiendo que 
esta estrategia viene acompañada de 
mejoras en la calidad de los servicios 

ofrecidos.
El cambio en los hábitos de consumo 

también se ha hecho evidente en el 
análisis del sector. Según los informes 
nacionales que maneja la asociación, el 
consumo en servicios adicionales como 
restaurantes y actividades turísticas ha 
registrado una caída del 20% al 25%. “Se 
está siendo un poco más gasolero tam-
bién en el consumo”, comentó el presi-
dente de la asociación.

Por otro lado, el crecimiento del nú-
mero de agencias de viaje y operadores 
turísticos locales ha impactado en la re-
distribución de los ingresos del sector. 
Di Giorgio destacó que, en segmentos 
como las travesías en vehículos 4x4, la 
oferta ha crecido un 60% en los últimos 
dos años, lo que ha llevado a una diver-
sificación de los servicios y, al mismo 
tiempo, a una mayor competencia.

El balance realizado por el titular de la 
Asociación de Hoteles de Turismo deja 
en evidencia retos y oportunidades del 
sector en Tierra del Fuego. Mientras la 
llegada de turistas se mantiene esta-
ble, los cambios en la distribución de la 
ocupación, la irrupción de alojamientos 
informales y la caída en el consumo exi-
gen estrategias adaptativas y un esfuer-
zo constante por parte de los actores del 
sector. “Seguirá siendo la cruzada que 
tenemos desde hace muchos años con 
respecto al tema de los alojamientos 
informales”, concluyó Luis Di Giorgio, 
subrayando la necesidad de continuar 
trabajando en una regulación más efec-
tiva.

ENTRE 10% Y 15% MENOS
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La secretaria de Turismo de la Municipalidad de Ushuaia compartió las virtudes y beneficios del convenio firmado con Parques 
Nacionales, no sólo para que los ushuaienses tengan libre y gratuito acceso al área, sino también como una nueva etapa de 
trabajo en conjunto.

La secretaria de Turismo de la Mu-
nicipalidad de Ushuaia, Viviana Man-
fredotti, detalló los alcances del con-
venio firmado con la Administración 
de Parques Nacionales, una iniciativa 
que garantiza el acceso libre y gratui-
to al Parque Nacional Tierra del Fue-
go para los residentes de la ciudad. La 
medida se enmarca en un contexto de 
promoción turística nacional orien-
tada a mejorar la competitividad de 
los destinos argentinos.

“El tema principalmente de la baja 
en las entradas es un anuncio que 
hizo en su momento el secretario de 
Turismo de la Nación en cuanto a lo 
que podía llegar a ser para destinos 
competitivos en Argentina, con des-
cuentos y promociones para atraer al 
turismo y evitar que quedemos como 
un destino caro”, explicó Manfredot-
ti, en FM Master’s. En este sentido, el 
convenio representa una apuesta por 
la accesibilidad local y el fortaleci-
miento del vínculo entre los vecinos 
y el área protegida.

Según la funcionaria, el acuerdo con 
Parques Nacionales no solo implica 
la gratuidad de las entradas para los 
residentes, sino también una gestión 
coordinada entre ambas institucio-
nes. “Estamos muy felices porque 
este es un convenio que va a benefi-
ciarnos. El hecho de trabajar en una 
gestión coordinada, de colaboración 
entre ambas entidades, nos va a per-
mitir tener una gestión más eficiente 
de los recursos naturales, de la in-
fraestructura, del servicio y de la in-
formación al turista”.

Uno de los aspectos destacados del 
convenio es la incorporación del mu-
nicipio en la administración y el co-
bro de entradas, que será gestionado 
desde la Secretaría de Turismo. “Par-
ques nos autorizó a emitir los boletos 
desde la Secretaría. La venta anticipa-
da permitirá un ingreso más ágil y sin 
esperas, lo que descomprimirá el flu-
jo de visitantes en las garitas”, detalló 
Manfredotti.

La funcionaria también enfatizó en 
el impacto positivo de tener perso-
nal especializado dentro del parque. 
“Nosotros al participar no solamente 
en el cobro de entradas y la adminis-
tración, sino también con informan-
tes que manejen idiomas y sepan de 
turismo, podremos hacer un releva-
miento del parque para identificar 
mejoras en senderos, miradores y 
caminos. Es un trabajo conjunto que 
llevará adelante el municipio, finan-
ciado por Parques Nacionales”.

Otro de los objetivos del convenio es 
fomentar el turismo social y educa-
tivo. Según Manfredotti, los ingresos 
obtenidos por el cobro de entradas 
serán destinados a programas espe-
cíficos para los vecinos, como ini-
ciativas de ecoturismo, actividades 
recreativas y educativas. “Queremos 

MANFREDOTTI EXPUSO LOS BENEFICIOS DEL 
CONVENIO CON PARQUES NACIONALES

acercar al vecino al Parque y fomen-
tar la conciencia sobre el cuidado de 
nuestros recursos naturales. Vamos 
en esa línea”, afirmó.

El acuerdo también otorga al muni-

cipio la posibilidad de realizar mejo-
ras en infraestructura, como estacio-
namientos y garitas de acceso, lo que 
contribuirá a una experiencia más 
placentera para los visitantes. “Este 

convenio nos permite asumir un rol 
integral en el mantenimiento y desa-
rrollo del Parque Nacional, aseguran-
do que cualquier obra necesaria sea 
financiada por Parques Nacionales”, 
señaló.

Consultada sobre el reciente cobro 
de entradas en el complejo turístico 
del cerro Martial, Manfredotti aclaró 
que esta medida depende exclusiva-
mente del Instituto Fueguino de Tu-
rismo (InFueTur) dado que se trata de 
una concesión otorgada a un privado. 
“No es injerencia del municipio. Nos 
anoticiamos de la misma manera que 
todos”, comentó. 

La secretaria evitó emitir juicios so-
bre el tema, pero cargó las tintas sobre 
el sector empresarial, de férrea oposi-
ción a la iniciativa incluida en el pro-
yecto municipal de creación del ENU-
TUR de cobrar una tasa al turismo: 
“Habría que preguntarle a las cámaras 
y a los actores del turismo a ver qué es 
lo que piensan en esta oportunidad y 
que sean ellos los que sigan opinan-
do” denotó.

Para finalizar, subrayó la relevancia 
de contar con un ente municipal de 
turismo que jerarquice la actividad 
en la ciudad. “Creemos que esta dis-
cusión es positiva. Todos debemos 
opinar para seguir mejorando nuestra 
propuesta turística”, concluyó Viviana 
Manfredotti.

USHUAIA
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El inicio de la Campaña Antártica 
2025 ha marcado un nuevo hito en la 
compleja logística que Argentina des-
pliega anualmente en el continente 
blanco. Desde la base Marambio, Pa-
blo Fontana, coordinador del área de 
ciencias sociales y comunicación del 
Instituto Antártico Argentino, compar-
tió con FM Master’s detalles sobre los 
avances y desafíos que implica el abas-
tecimiento y desarrollo científico en 
esta región extrema.

El rompehielos Almirante Irízar, 
pieza clave en esta misión, comenzó 
sus tareas de aprovisionamiento en las 
bases argentinas permanentes y de ve-
rano, además de apoyar diversos pro-
yectos científicos. Según Fontana, el 
Irízar no solo transporta combustible 
y alimentos esenciales para garantizar 
el funcionamiento de las bases duran-
te todo el año, sino que también sirve 
como plataforma para investigaciones 
de largo plazo.

“Tuve la primera etapa del rompe-
hielos embarcado. Se abarca diversas 
disciplinas, por un lado, geología, con 
la toma de muestras de suelo marino en 
distintos lugares de fondeo del rompe-
hielos. Después también oceanografía 
y arqueología, que implica la búsqueda 
del Antartic, el barco que naufragó de la 
expedición antártica sueca de Otto Nor-
denskjöld. Es un trabajo que va a llevar 
mucho tiempo, pero lo bueno es que se 
aprovecha la derrota del rompehielos 
para hacer la búsqueda y el muestreo”, 
relató.

La Campaña Antártica de este año 
también incluye la continuidad de pro-
yectos emblemáticos, como el monito-
reo de aves y mamíferos marinos, y el 
trabajo en sismología, llevado a cabo 
en colaboración con instituciones ita-
lianas. Además, se destacan iniciativas 

AVANZA A BUEN RITMO LA 
CAMPAÑA ANTÁRTICA 2025

novedosas, como el relevamiento de 
microplásticos en el agua. “Es un pro-
yecto nuevo que, si bien se habían he-
cho, hay algunos antecedentes, no con 
esta magnitud”, subrayó Fontana.

El impacto ambiental en la región 
es una preocupación constante, regu-
lada por el Tratado Antártico y su pro-
tocolo de Madrid. “En Antártida hay 
un cuidado muy importante del medio 
ambiente, todas las tareas requieren 
una evaluación de impacto ambiental. 
Pero el gran problema de la Antártida 
es lo que se hace fuera de la Antártida, 
que no está tan regulado ni tan cuida-
do y que termina afectando también 
a la Antártida. Una de esas cuestiones 

El coordinador del Área de Ciencias Sociales, Comunicación y Difusión del Instituto Antártico Argentino relató desde la base 
Marambio el avance del aprovisionamiento de todos los enclaves argentinos en el continente blanco y de las distintas iniciativas 
científicas. 

APROVISIONAMIENTO DE BASES

es justamente la producción de plásti-
cos”, destacó.

El desarrollo de la campaña no está 
exento de imprevistos. En esta oca-
sión, una emergencia médica en la 
base San Martín obligó al rompehielos 
a desviarse para efectuar una evacua-
ción aérea. Este tipo de operaciones 
evidencia la capacidad de respuesta 
del personal y los recursos involucra-
dos en este gigantesco esfuerzo logís-
tico.

Argentina mantiene una posición 
destacada en la región, con la ma-
yor cantidad de bases permanentes y 
de verano, y siendo el único país que 
alberga familias en su territorio an-

tártico. “No tenemos grandes desafíos 
porque somos el país con más bases. 
También en la pata diplomática Argen-
tina está muy bien parada como una 
presencia muy fuerte en todos los foros 
antárticos. Quizás sería bueno una ma-
yor inversión o aumentar la cantidad de 
personal dedicado a la ciencia, porque 
ahí podríamos todavía ir mucho me-
jor”, reflexionó Fontana.

La Campaña Antártica 2025 avanza 
según lo previsto en materia de apoyo a 
la investigación científica y la soberanía 
en esta región estratégica. Los desafíos 
logísticos y las oportunidades cientí-
ficas siguen marcando el rumbo en el 
continente más inhóspito del planeta.
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BANCOS ELEVAN LÍMITES 
PARA EXTRACCIONES EN 
CAJEROS AUTOMÁTICOS

Cada banco tiene sus propios lími-
tes según el tipo de cliente, y si retira 
en una sucursal propia o de otra enti-
dad. Por caso, hay algunos que permi-
ten retirar por cajero hasta $1.000.000.

Con el inicio de 2025, los bancos de 
Argentina anunciaron una noticia que 
beneficiará a quienes necesitan efec-
tivo de forma recurrente para pagos 
o actividades comerciales. La nueva 
medida permite aumentar significati-
vamente los límites de extracción dia-
ria en cajeros automáticos.

Cada banco tiene sus propios lími-
tes según el tipo de cliente, y si retira 
en una sucursal propia o de otra enti-
dad. Por caso, hay algunos que permi-
ten retirar por cajero hasta $1.000.000.

Cajeros automáticos: cuánto es el 
límite máximo de extracción

Semanas atrás, uno de los últimos 

bancos en informar cambios fue el 
Banco Nación, que elevó el límite has-
ta $500.000. Este cambio responde a la 
creciente demanda de liquidez por la 
inflación y la circulación de billetes de 
alta denominación, como el reciente 
billete de $20.000.

A modo ilustrativo, Banco Galicia 
ofrece la posibilidad de extraer hasta 
$400.000 por día en sus cajeros auto-
máticos. En caso de sacar en las Ter-
minales de Autoservicio con el Token 
Galicia de la aplicación, el monto se 
eleva a un millón.

En tanto, el Banco Santander tiene 
una amplia gama: para las tarjetas de 
débito de ciertas cuentas, el máximo 
es de $600.000. Sin embargo, las cuen-
tan Platinum y Black pueden sacar 
hasta $1.000.000 y las PYMES ascien-
den a 2,5 millones de pesos.

FLYBONDI

Luego de ser intimada por el Go-
bierno, la aerolínea Flybondi arrancó la 
primera semana de enero con demoras 
y cancelaciones en sus vuelos. Miles de 
turistas se vieron afectados en Aeropar-
que, en el inicio de las vacaciones 2025.

Durante las últimas semanas el Go-
bierno intimó a la “low cost” debido al 
incremento de demoras y cancelaciones 
registrado en el último mes. De hecho, 
la Administración Nacional de Aviación 
Civil (ANAC) exigió a la compañía pre-
sentar un plan para solucionar estos 
problemas.

El Gobierno intimó a Flybondi
El Gobierno analiza alternativas para 

la aerolínea low cost. Fue así que intimó 

VUELOS CON DEMORAS Y CANCELACIONES 
EN LA PRIMERA SEMANA DE VACACIONES
La compañía nuevamente incurrió en falta de cumplimiento de los viajes previstos para este lunes. La empresa fue intimada por 
el Gobierno para que ajuste las solicitudes de vuelos que envía a la Administración Nacional de Aviación Civil (ANAC).

a la aerolínea de que ajuste las solici-
tudes de vuelos que envía a la Admi-
nistración Nacional de Aviación Civil 
(ANAC) a su capacidad operativa real, 
“evitando ofrecer vuelos que no pueda 
garantizar ni operar efectivamente”.

Asimismo, el comunicado defendió 
la política de Desregulación y Cielos 
Abiertos en busca “de una mayor efi-
ciencia en el sector aéreo, sin afectar el 
derecho de los pasajeros”.

Una cuestión para nada menor es 
que las cancelaciones y demoras en los 
vuelos de la compañía aérea no solo 
complican a los usuarios, sino que es-
tán perjudicando directamente a toda 
la industria del turismo. Por caso, la 
semana pasada, en un comunicado 

conjunto, los miembros de las cámaras 
de Turismo y de Comercio e Industria 
y la Asociación Empresaria Hotelera 
Gastronómica de Bariloche expresaron 
“su profunda preocupación ante las re-
iteradas cancelaciones de vuelos ope-
rados por Flybondi hacia y desde esta 
ciudad”.

Mientras tanto, desde la compañía 
brindan muy escuetas razones para 
tantas cancelaciones y demoras en sus 
vuelos. En líneas generales, la empresa 

alega que los inconvenientes se deben 
a cuestiones “operativas vinculadas a la 
disponibilidad de flota”.

Lo cierto es que las cancelaciones 
frecuentes han sido una constante en 
la operación de Flybondi, lo que gene-
ró una ola de reclamos por parte de los 
pasajeros. En este marco, la ANAC emi-
tió tres actas de infracción a la aerolínea, 
reflejando un historial problemático en 
el cumplimiento de las normativas del 
sector aéreo.

ECONOMÍA
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El cambio de calendario trae consi-
go una sensación de renovación y espe-
ranza para muchas personas, marcan-
do un momento que parece ideal para 
plantearse metas y objetivos persona-
les. Bárbara Borgioli, licenciada en Psi-
cología y presidenta de la Asociación de 
Psicólogos de Tierra del Fuego, analizó 
por FM Master’s este fenómeno desde 
su perspectiva profesional, destacando 
cómo la subjetividad influye en el modo 
en que las personas experimentan el 
inicio de un nuevo año.

“Es verdad que subjetivamente se 
experimenta un cambio que uno lo 
puede vivenciar en forma bastante con-
creta y concisa. Uno se siente más es-
peranzado, más renovado, también un 
poco por contraposición a la sensación 
de fin de año”, explicó Borgioli. 

Según la profesional, el final de cada 
ciclo suele estar cargado de agotamien-
to y presión, con una lista intermina-
ble de compromisos y la necesidad de 
hacer balances sobre lo logrado y lo 
pendiente. En contraste, el año nuevo 
emerge como una página en blanco, 
ofreciendo la sensación de una energía 
renovada, similar al entusiasmo que ge-
neran los primeros días de clases o un 
nuevo trabajo.

Este estado inicial, marcado por lo 
que Borgioli describe como “una sensa-
ción de omnipotencia”, es propicio para 
plantear metas y planificar cambios. 
Sin embargo, advirtió que este impul-
so puede llevar a generar expectativas 
desmedidas, lo que aumenta el riesgo 
de frustración si no se logran cumplir 
los objetivos propuestos. “Lo que uno 

AÑO NUEVO, OBJETIVOS NUEVOS

siempre aconseja por ahí en la consul-
ta es esto de calidad versus cantidad, 
no hacerme de 50 propósitos que des-
pués en el camino se van perdiendo”, 
señaló.

Borgioli subrayó la importancia de 
distinguir entre lo urgente y lo impor-
tante, así como entre lo que depende 
de uno mismo y lo que está sujeto a 
factores externos. Este ejercicio per-
mite priorizar metas alcanzables y 
reducir el impacto emocional ante po-
sibles fracasos. “Es interesante apro-
vechar este impulso de energía para 
poder pensar y planificar”, aseguró, 
destacando la utilidad de un enfoque 
racional para definir propósitos.

En cuanto a los cambios de hábi-
tos, la psicóloga enfatizó que estos 
suelen requerir un proceso consciente 
y una regulación emocional sostenida. 
“Muchas veces implican cambios muy 
profundos en nuestro estilo de vida. 
Entender que el que lo hace lo hace 

La licenciada en Psicología Bárbara Borgioli analizó desde su perspectiva el tema del comienzo del nuevo año y su influencia 
sobre las personas en la sensación de que todo vuelve a tener una nueva oportunidad.

ANÁLISIS

porque no sabe que está mal, sino 
porque hay un montón de mecanis-
mos psicológicos, mucha resistencia a 
adoptar conductas diferentes frente a 
situaciones parecidas”, reflexionó.

Borgioli también resaltó el papel de 
las redes de apoyo en el camino hacia 
los objetivos personales. Compartir 

planes con amigos, compañeros de tra-
bajo o seres queridos no solo refuerza el 
compromiso, sino que también brinda 
un respaldo emocional indispensable. 
“Lo más importante es si cada uno pue-
de materialmente volcarlo de la manera 
que mejor le resulte”, explicó, destacan-
do la importancia de integrar a otros en 
el proceso.

Finalmente, la profesional invitó a 
racionalizar las metas y a no ser excesi-
vamente duros con uno mismo en caso 
de no alcanzar los objetivos planteados. 
Comprender las limitaciones persona-
les y las influencias externas es clave 
para mantener una perspectiva equili-
brada. 

El inicio del año, aunque cargado 
de simbolismo, debe entenderse como 
un punto de partida que requiere cons-
tancia, planificación y autocompasión 
para traducir la esperanza en logros 
concretos.

COMIENZA EL TALLER 
DE CORO MIXTO “LAS 
VOCES DEL VIENTO” 

La Secretaría de Cultura y Educa-
ción de la Municipalidad de Ushuaia 
impulsa el Taller de coro mixto “Las 
voces del viento”- Voice Lab a cargo de 
Lucía Boffo en el Salón Espejo de la An-
tigua Casa Beban.

La propuesta, que brindará herra-
mientas para la formación artística y 
desarrollo de la identidad musical de 
sus participantes, será dictado por la 
artista fueguina Lucía Boffo y está des-
tinado a mayores de 16 años, se dictará 
los miércoles 8, 15, 22 y 29 de enero, con 
su clase final el día 5 de febrero de 17:30 
a 19:30 horas en el Salón Espejo de la 
Antigua Casa Beban. Quiénes deseen 
participar, podrán inscribirse a través 
del siguiente formulario: https://acor-
tar.link/YKcnqg.

Belén Molina, secretaria de Cultu-
ra y Educación, destacó que “estamos 
muy contentos de acercar esta pro-

puesta a la comunidad durante la tem-
porada de verano, continuando con esta 
línea que propone la gestión municipal 
de capacitar y jerarquizar a las y los ar-
tistas de nuestra ciudad con nuevas he-
rramientas. Es un placer contar con la 
presencia de Lucía, formada en nuestra 
ciudad y que tan bien nos representa en 
el país y el mundo”.

Por su parte la artista a cargo de la ca-
pacitación, Lucía Boffo, explicó que “en 
esta ocasión trabajaremos en formato 
de coro mixto, inclusivo a todos los gé-
neros, con una propuesta abierta para 
toda la comunidad. No es necesario te-
ner experiencia previa, solo ganas de 
cantar y disfrutar”.

“Es un enorme placer regresar a este 
lugar tan especial, compartir momentos 
únicos y seguir aprendiendo con la co-
munidad fueguina, que siempre es tan 
receptiva y cálida” finalizó Boffo.

USHUAIA
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EL CENTRO CHINO DE 
CONTROL Y PREVENCIÓN 

DE ENFERMEDADES 
ALERTÓ DE UNA 

TENDENCIA EN AUMENTO 
DE LAS INFECCIONES 

GENERALES POR 
ENFERMEDADES 

RESPIRATORIAS AGUDAS, 
COMO EL RINOVIRUS Y 
EL METAPNEUMOVIRUS 

HUMANO.

Las redes sociales se han hecho eco 
de la saturación que están sufriendo va-
rios hospitales en China, que se enfrenta 
a una circulación de múltiples virus res-
piratorios.

A mediados de diciembre pasado, el 
Centro Chino de Control y Prevención 
de Enfermedades alertó de una tenden-
cia en aumento de las infecciones ge-
nerales por enfermedades respiratorias 
agudas, como el rinovirus y el metap-
neumovirus humano.

Alerta mundial por brote masivo de 
metapneumovirus (HMPV) en China

Es este último el que está mostrando 
una incidencia superior en las personas 
menores de 14 años, especialmente en 
las provincias del norte.

Para hacer frente a la ola de virus 
respiratorios, las autoridades sanitarias 
han informado de la puesta en marcha 
de un nuevo sistema de monitoreo de la 
neumonía para mejorar los protocolos 
de actuación ante patógenos desconoci-
dos, en contraste con el menor nivel de 
preparación de hace cinco años con la 
pandemia del Covid-19.

En una conferencia de prensa ofreci-
da por el Gobierno el pasado viernes, el 
alto funcionario Kan Biao expresó que es 
probable que China se vea afectada por 
diversas enfermedades infecciosas res-
piratorias en invierno y primavera. Sin 
ofrecer más detalles, aseguró que el nú-
mero total de casos este año será menor 

ALERTA MUNDIAL POR UN BROTE MASIVO 
DE METAPNEUMOVIRUS HUMANO EN CHINA
Las alarmas sanitarias se encendieron en China por el metapneumovirus humano (HMPV) que está causando un alerta mundial, 
ante la saturación en hospitales y centros de salud de ese país, por personas con síntomas de la enfermedad.

que el de 2024.

¿Qué es el metapneumovirus 
humano (HMPV)?

El metapneumovirus humano 
(HMPV) fue descubierto en 2001 y 
pertenece a la familia de los Pneumo-
viridae, junto con el virus respiratorio 
sincitial (VRS). Este virus puede causar 
infecciones respiratorias tanto en las 
vías respiratorias superiores como en 
las inferiores, afectando principalmen-
te a niños pequeños, personas mayo-
res y aquellos con sistemas inmunita-
rios comprometidos.

Los grupos vulnerables incluyen
Niños menores de 5 años: Son más 

propensos a desarrollar infecciones 
respiratorias graves debido a su siste-
ma inmunológico aún en desarrollo.

Personas mayores de 65 años: La 
capacidad de su sistema inmunológico 
para defenderse de infecciones dismi-
nuye con la edad, lo que los hace más 
susceptibles.

Individuos con enfermedades cró-
nicas como enfermedades pulmona-
res, cardiovasculares o neurológicas, 
que pueden complicar aún más las in-

fecciones respiratorias.
Personas con sistemas inmunita-

rios comprometidos, como aquellas 
que están recibiendo tratamientos in-
munosupresores, personas que viven 

ACTUALIDAD

con VIH o aquellos que recibieron un 
trasplante de órganos.

El tratamiento se basa en aliviar los 
síntomas con jarabes, descongestionan-
tes y apoyo médico.
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En las instalaciones del CePLA-El 
Palomar se inició la capacitación de 
los 40 jóvenes que prestarán servicios 
en las colonias de verano del Instituto 
Municipal de Deportes y de la Secre-
taría de Políticas Sociales, Sanitarias y 
Derechos Humanos de la Municipali-
dad de Ushuaia. 

Se trata de jóvenes de la ciudad que 
cursan carreras universitarias y tercia-
rias –profesorado de Educación Físi-
ca, Psicología, profesorado de Educa-
ción Especial, Psicomotricidad, entre 
otras-, y que a través del Programa 
Promoviendo el Arraigo participarán 
en los espacios recreativos que cada 
año organiza el Municipio, destinados 
a niños y niñas de la ciudad. 

Esta instancia se extenderá hasta el 
viernes 10 de enero, y durante la mis-
ma los equipos de la Secretaría y del 

IMD capacitarán a los participantes 
sobre los lineamientos del trabajo 
que se desarrollará en los distintos 
espacios en los que se realizarán las 
colonias. 

El vicepresidente del IMD, Martín 
Maffioli, valoró “la predisposición de 
los chicos y chicas para formar parte 
de Promoviendo el Arraigo, propues-
ta que les permitirá colaborar con las 
actividades de la colonia y adquirir 
conocimientos que les serán útiles en 
su vida profesional”. 

“Siempre es bueno compartir es-
pacios con futuros profesionales en 
distintas áreas, y estamos a disposi-
ción de ellos para acompañarlos en 
esta etapa”, afirmó. 

Por su parte, Florencia Maldona-
do, jefa del Programa Inclusión Social 
de la Secretaría de Políticas Sociales, 

dijo que “la idea es que esta capaci-
tación sea un proceso de enrique-
cimiento tanto para los chicos y las 
chicas como para nosotros como 
equipo”. 

Por último, consideró que el tra-
bajo en las colonias “les dará herra-
mientas para sus futuras prácticas 

profesionales”, y también acceder “a 
conocimientos sobre la labor que lleva 
adelante el Estado municipal a través 
de la Secretaría de Políticas Sociales, 
donde trabajamos con personas en si-
tuación de vulnerabilidad, y del IMD 
que trabaja en lo que es la inclusión y 
la contención a través del deporte”.

CAPACITACIÓN A JÓVENES 
QUE COLABORARÁN EN 
LAS COLONIAS DE VERANO

USHUAIA

RECOMENDACIONES PARA 
REALIZAR SENDERISMO EN 
TIERRA DEL FUEGO

El Instituto Fueguino de Turismo 
recuerda la importancia de seguir las 
recomendaciones para realizar acti-
vidades al aire libre durante la tem-
porada estival, haciendo hincapié en 
la importancia de elegir los recorri-
dos de acuerdo a la preparación fí-
sica, vestimenta y la contratación de 
servicios habilitados a fin de contar 
con acompañamiento profesional.

Al respecto la Jefa de Departa-
mento Gestión del Destino del Ins-
tituto, Silvina Cárdenas, hizo énfasis 
en planificar los recorridos con an-
terioridad. “Es de suma importancia 
tratar de hacer una planificación del 
recorrido que queremos realizar a 
fin de evitar inconvenientes y tam-
bién esto permitirá no olvidarnos de 
elementos que son necesarios e in-
dispensables a la hora de recorrer los 
espacios naturales que ofrece nues-
tra provincia”, dijo.

“Desde el Instituto tenemos co-
nocimiento de la gran cantidad de 
residentes y por supuesto turistas 
que aprovechan el buen clima que 
brinda esta temporada para realizar 
senderismo y de las consecuencias 
de no estar preparados para realizar 

ACTUALIDAD

la actividad. Por eso se debe tener en 
cuenta de contar con la indumenta-
ria adecuada, vestirse en capas. En 
cuanto al calzado deben ser borce-
gos aptos para trekking (no zapati-
llas) con una suela que permite un 
buen agarre en las caminatas”, agre-
gó.

Además, recordó que “se deben 
elegir senderos de acuerdo a la pre-
paración física, verificar la duración 
del recorrido y su dificultad. Para 
esto pueden chequear previamente 
nuestra página promocional www.
findelmundo.tur.ar donde podrán 
encontrar todas estas recomenda-
ciones, los senderos distinguidos 
por seguridad baja, media y alta  y 
descargar sus recorridos”.

“Otra de las medidas de seguri-
dad que resaltamos es aprovechar 
las horas de luz. Salir temprano por 
la mañana brinda mayor seguridad e 
informar siempre a dónde tenemos 
pensado dirigirnos. Esto será de gran 
ayuda para las autoridades en caso 
de tener alguna dificultad”, recalcó 
Cárdenas.

En el mismo orden enfatizó en 
la importancia de regresar con los 

residuos, incluido los elementos de 
higiene personal, no pegar adhesivos 
(stickers) en árboles, rocas ni sobre 
las carteleras que cumplen la función 
de orientar y brindar información 
sobre ese trayecto que vamos a reco-
rrer. “Esto es de suma importancia y 
es algo recurrente, debemos cuidar 
nuestro entorno natural para que to-
dos podamos disfrutarlo y sea un lu-
gar limpio y para el disfrute de todos” 

concluyó.
Cabe recordar la prohibición vi-

gente para realizar fuego en todo el 
territorio de la provincia de Tierra 
del Fuego a excepción de los lugares 
habilitados cuando el índice de pe-
ligrosidad de incendios lo permita. 
Para esto se pueden conocer los sitios 
habilitados para el uso del fuego in-
gresando a www.prodyambiente.tie-
rradelfuego.gob.ar
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HORÓSCOPO

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

LLEGAN LAS COLONIAS A LOS 
CENTROS COMUNITARIOS 
MUNICIPALES

El Municipio de Río Grande conti-
núa con múltiples propuestas para que 
todas las familias disfruten el verano en 
la ciudad. Los interesados e interesadas 
se pueden inscribir a partir del jueves 
9 de enero, de manera presencial, en el 
espacio más cercano a su hogar.

El abanico de propuestas incluye: 
salidas, camping y juegos dinámicos, 
manualidades hasta iniciativas recrea-
tivas que fomentan el juego. Además, 
hay propuestas recreativas y educati-
vas para las infancias de 7 a 12 años de 
edad como para adultos de 35 años en 
adelante.

Las  y los interesados en participar 
deberán acercarse presencialmente 

a partir de este jueves 9 de enero a los 
CCM de los barrios: Las Aves (Halcón Pe-
regrino N.° 2347); Aeropuerto (Los Cala-
fates N.° 920); Zona Sur (Hoiken N.° 511); 
CGT (Victoria Ocampo N.° 1066); AGP 
(Padre Muñoz N.° 3090); Casa del Vecino 
(José Romero N.° 3090); Bishop (Almi-
rante Brown N.° 1953), Malvinas Argen-
tinas (Cabo Peña N.° 562) y Perón (Pasaje 
Hugo del Carril N°27).

Para inscribirse deberán concurrir 
con fotocopia de DNI y los menores de 
edad tendrán que estar acompañados 
de un adulto. Las inscripciones serán de 
14 a 17 horas, mientras que para adultos 
mayores se realizarán en el horario de 10 
a 12.

RECITALES EN LA 
PANTALLA DEL PARQUE 
DE LOS 100 AÑOS

Durante todo enero, en la panta-
lla grande del Parque se transmitirán 
diferentes recitales para que las y los 
riograndenses sigan disfrutando de 
este punto de encuentro. Quienes va-
yan con sus vehículos podrán escu-
char, desde las 22 horas, vía estéreo a 
través del dial 89.5.

El Municipio suma nuevos recita-
les a la pantalla gigante del estacio-
namiento del Parque de los 100 Años, 
los cuales se podrán disfrutar duran-
te toda la semana.}

Los lunes llega a la pantalla “Ahora 
Rock- Baglietto - Vitale” mientras que 
los martes se transmitirá “Steel Pulse 
Live in Rotterdam 2024”.

Los miércoles podrán disfrutar 
de “Los Fabulosos Cadillacs Unplug-
ged 1994” y los jueves “Red Hot Chili 
Peppers en Buenos Aires 2023”. Los 
viernes será el turno de “DJ Set Rock 
Nacional – Dramer”.

Finalmente, los sábados se trans-
mitirá en la pantalla “La Kuppé – Un 
Poco de Ruido – Full Mix 6” y los 
domingos hará lo propio “Juan Luis 
Guerra – 4.40”.

Cabe recordar que la programa-
ción emitida en la pantalla podrá ser 
escuchada vía estéreo desde los vehí-
culos que se acerquen, mediante el 
dial 89.5.

La Luna en Géminis te trae una vibra de movi-
miento y ganas de aprender, pero con Júpiter 
amplificando todo, vas a sentir que las ideas bro-
tan sin parar. El día se llenará de conversaciones 
interesantes, pero tené cuidado con dispersarte 
demasiado. 

La conjunción de la Luna con Júpiter en tu zona 
de recursos te puede traer buenas noticias en 
cuanto a dinero o algún proyecto que estabas 
esperando. Estás en una etapa donde podés 
abrirte a nuevas formas de hacer crecer tus in-
gresos, así que no te cierres a explorar algo dis-
tinto.

Con la Luna pasando por tu signo y en conjun-
ción a Júpiter, vas a sentirte en el centro del uni-
verso. Es un buen momento para brillar y mos-
trarte tal cual sos. Eso sí, Júpiter te puede dar un 
poco de exceso de confianza, así que equilibrá 
tu entusiasmo para no abrumar a los demás.

La energía de hoy te pide que te des un respiro, 
que bajes un cambio y conectes con tu mundo in-
terior. La Luna en Géminis junto a Júpiter ilumina 
tu zona de descanso, así que es buen momento 
para analizar todo lo que llevás acumulado en tu 
mente. 

Vas a notar que tus planes a futuro toman más 
fuerza y te animás a proyectar más allá de lo ha-
bitual. La Luna y Júpiter se juntan en tu zona de 
amistades y redes, dándote la oportunidad de 
expandir tu círculo o tener conversaciones clave 
para tus objetivos. 

Con este tránsito lunar en conjunción a Júpiter 
en tu zona de éxito, vas a sentir una ambición re-
novada. Tenés las herramientas para destacarte 
en tu trabajo o algún proyecto importante. Las 
oportunidades están ahí, pero Júpiter te pide 
que te asegures de no abarcar más de lo que po-
dés manejar. 

La Luna en Géminis te invita a soñar con lo 
grande, y Júpiter va a hacer que esas ideas viajen 
más lejos de lo que pensabas. Puede ser un exce-
lente momento para planificar un viaje o iniciar 
un curso que te lleve a expandir tus horizontes.

Se viene un momento intenso, pero también li-
berador. La Luna y Júpiter iluminan tu zona de 
transformación, así que tal vez estés lidiando con 
un tema emocional profundo. Sin embargo, Júpi-
ter te ofrece la oportunidad de sanar y soltar lo 
que ya no te sirve. 

Con la Luna en tu zona de relaciones en conjun-
ción a Júpiter, que es tu planeta regente, vas a 
sentir que las conexiones con los demás fluyen 
con mucha facilidad. Es un momento ideal para 
fortalecer lazos o incluso iniciar una relación que 
te haga vibrar. 

La energía de Hoy  activa tu zona de la salud y 
rutinas. La conjunción con Júpiter te puede ins-
pirar a mejorar tus hábitos o iniciar un nuevo 
proyecto de trabajo. Tené en cuenta que la ener-
gía de Júpiter es expansiva, así que no te pases 
de rosca queriendo hacer mil cosas a la vez. Or-
ganizate y priorizá.

Con la Luna y Júpiter juntos en tu zona de creati-
vidad y romance, todo se va a sentir más liviano 
y con un toque de alegría. Es un excelente mo-
mento para divertirte, salir con amigos o dejar 
que esa chispa creativa te lleve a lugares inespe-
rados. 

Hoy vas a enfocarte en tu hogar y tu familia. Jú-
piter amplifica la energía de la Luna en tu zona 
más íntima, dándote la oportunidad de mejorar la 
convivencia o hacer cambios en tu espacio que te 
den mayor bienestar.

RÍO GRANDE RÍO GRANDE
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